

UNIVERSIDAD

Ahora sí

Todo está ya a punto para la gran manifestación Pro-Universidad

M. J. R.

La Comisión Gestora, a la que se han sumado no pocos voluntarios, para llevar a cabo los últimos detalles organizativos de la manifestación pro-Universidad de Las Palmas, anda atareadísima. Aunque casi todo está dicho, siempre hay algo que añadir para que los lectores estén al tanto de cómo va a transcurrir mañana la gran e histórica marcha, que promete contar con una participación inédita hasta el momento en el mundo reivindicativo del Archipiélago.

Serán tres las cabeceras de la manifestación

Por ejemplo, señalar que la cabecera de la manifestación, para que no hayan politizaciones ni malos entendidos —o discrepancias por el puesto que cada uno va a ocupar— irá formada por tres grandes bloques. En el de primera línea, abriendo, irán los miembros de la Comisión promotora. En segundo lugar, los representantes de los ayuntamientos de Gran Canaria y de los tres Cabildos de la provincia de Las Palmas —ayer se gestionaba el que vinieran los de Lanzarote y Fuerteventura— y otras instituciones oficiales. En un tercer bloque o línea, irán los representantes de los colegios profesionales y entidades culturales, representadas corporativamente. Les seguirá «el grueso» de la manifestación, en el que se destacarán los colectivos que hayan decidido llevar su propia pancarta con la leyenda elegida.

En este sentido, se insiste en que los lemas de las mismas no se salgan del tema universitario; ni que se hagan alusiones

Guaguas gratis, banda de música y cerrará el acto una traca de fuegos artificiales

que vayan contra la unidad regional o respondiendo «a las barbaridades y mensajes que estos días nos llegan desde Tenerife.»

Hoy, una avioneta hace la penúltima llamada

Durante el día de hoy, dos horas por la mañana y dos por la tarde, una avioneta que porta una gran pancarta con el lema elegido, hará caer sobre la ciudad de Las Palmas y sobre localidades del interior de la isla, una lluvia de octavillas convocando a todos los ciudadanos a la manifestación.

Será la penúltima llamada «oficial» llamando a los ciudadanos de esta isla, en un «todos a una».

Los comercios de Triana cerrarán

En cuanto a los establecimientos comerciales, los de Triana y toda la zona aledaña han prometido su cierre a las seis, incluidos los tres grandes almacenes del centro comercial. Asimismo, se espera que lo hagan los restantes de la ciudad. Lo que no se había podido confirmar hasta ayer era que los grandes almacenes de Mesa y López hicieran lo mismo. Solo se les dijo a la comisión promotora que darán permiso a los empleados para que fueran, y



La manifestación de mañana tendrá tres cabeceras

que de mil seiscientos trabajadores, solo dejarían un servicio mínimo de cuatrocientos.

Guaguas gratis y billete conmemorativo

Las guaguas que circularán mañana por la ciudad de Las Palmas, en el trayecto hacia y desde la manifestación, serán gratuitas. Las Jardineras Guaguas han hecho un billete espe-

cial, conmemorativo, con la leyenda «Guaguas gratis. Universidad, ahora sí», desarrollándose este servicio extraordinario de seis de la tarde a nueve de la noche.

En cuanto a las que vienen de los distintos municipios de la isla, serán igualmente gratis y se ha previsto para comodidad de sus usuarios la organización de llegada y salida.

A la llegada, dejarán a los

usuarios en la Plaza de la Feria y luego, según la procedencia, serán aparcadas en los siguientes lugares:

Las del Sur de la Isla, tras dejar a los pasajeros en la Plaza de la Feria, quedarán aparcadas en las inmediaciones del Cementerio de Las Palmas, en Vegeta. Las que vienen del Centro, tras dejar en el mismo sitio a sus pasajeros, aparcarán en el arcén de la Autovía del Cen-

tro, con dirección hacia Tafira. Y las del Norte, en el arcén opuesto de la misma Autovía, pero con dirección a Las Palmas. De esta forma, todos los que se desplacen hasta Las Palmas podrán fácilmente dirigirse hacia las guaguas que les llevarán de nuevo hacia sus casas.

Desde un helicóptero se filmará el recorrido

También se ha dispuesto que un helicóptero sobrevuele mañana todo el recorrido de la manifestación, desde su inicio hasta el final. Desde el mismo se filmará, por los equipos de TVE-C y por otro expresamente contratado para ello, todo el proceso de la misma.

Asimismo, se ha pensado en darle un carácter lúdico a la marcha, sobre todo de cara a los miles de niños que se espera que asistan, contratando a una Banda de Música que interprete la canción de la Universidad.

Magafonía y traca de fuegos artificiales

Se cuida minuciosamente que los equipos de megafonía sean lo suficiente potentes para que el manifiesto que se lea al final en la Plaza de Santa Ana pueda escucharse desde todas las calles adyacentes.

Y como broche final, tras el manifiesto, se quemará una traca de fuegos artificiales que cierre el acto, dándole al mismo carácter «desenfadado» y festivo.

Señalar por último que doscientas personas velarán por la organización de la comitiva, para que ésta discorra por los trayectos ya indicados con comodidad y de manera fluida.

EL LABERINTO DE LAS HADAS

Crisis en las Agrupaciones Insularistas

ALFONSO O'SHANAHAN

No deja de ser cuando menos una curiosidad el que el mismo día en que el Boletín Oficial de la Comunidad Autónoma (dicho por algunos horrorosamente BOCAC y por otros simplemente BOC, por lo que me inclino) publica algunas transferencias autonómicas a los cabildos, aparece la dimisión del responsable político de la materia en los periódicos, Jaime Linares Llabrés, viceconsejero de Administración Territorial.

Pasó la «crisis de identidad» de los de Alianza Popular en el Gobierno de Fernando Fernández, sin que acaben de clarificarse, y vivimos estos días las de los insularistas, que emplean a hacer agua por el flanco grancaño, una vía importante pese a las apariencias, porque le confiere, o trata de conferirle, un aura de credibilidad al insularismo como soporte político regional del tripo que sustenta el «pacto canario».

Para Idefonso Chacón Negrín, insularista mayorero, se trata de un simple berrinche de Linares, pero es evidente que hay algo más, mucho más que eso. Yo creo que es la respuesta de Linares y su partido a la imposibilidad de obtener de las AIC un comunicado o pronunciamiento de adhesión a la Universidad de Las Palmas, como aseguran que tenían suscrito en su momento, pero la verdad es que del texto concreto de ese acuerdo na-

die tiene conocimiento y debe de estar guardado en alguna caja fuerte cuya combinación desconoce Linares, o se trata de una de esas arcas medievales, las de las tres llaves, en las que se guardaban los caudales públicos y que sólo podía ser abierta si los tres guardianes estaban de acuerdo.

Y es evidente que ello no ha ocurrido, pues Linares no ha conseguido más apoyo expreso que el de los insularistas de Fuerteventura, pero no de los de Lanzarote, o sea, que no tiene ni el apoyo de todos los de su provincia de las Canarias Orientales, cuanto más de los de las Canarias Occidentales, donde ahora se rivaliza por el más insularista todavía, principalmente en ATI. Adviértase, sin embargo, que el Cabildo de Tenerife ha resuelto la cuestión candente de estos días con una ratificación de su anterior pronunciamiento a nivel de Comisión de Gobierno, y que Manuel Hermoso se ha resistido a convocar un pleno extraordinario, como le están pidiendo los socialistas, ahora que les ha caído, como el santo advenimiento, el apoyo de la prensa chicharrera.

Linares ha considerado que no debía de resistir más en su incómoda posición dentro de las AIC, en las que deja solo a Manuel Hermoso, aguantando el temporal. Claro que quizá todo pueda recomponerse después de la manifestación de mañana...

COMUNICADOS EN FLASH

● **LA CONFEDERACION Regional Canaria de la Pequeña y Mediana Empresa, artesanos y empresarios autónomos, en anagrama «CECAPYME», en reunión del Comité Ejecutivo celebrado el lunes, día 16 de mayo de 1988, acordó hacer público el siguiente comunicado:**

«Dadas las carencias culturales y educativas de nuestra población, CECAPYME estima conveniente la iniciativa presentada al Parlamento Canario referente a la ordenación Universitaria de Canarias, abogando por la instauración de dos Universidades plenas e independientes, donde cada una pueda tutelar y crear los estudios que la demanda satisface, debiendo esto ser completado con dotaciones económicas suficientes para tal fin.

Por ello, CECAPYME manifiesta su total adhesión a la manifestación del próximo día 19 de mayo a la vez que recomienda a sus afiliados, la máxima colaboración y apoyo a la celebración de la mencionada manifestación».

● **«LA ASOCIACION de Practicantes en Medicina y Cirugía, Matronas y Ayudantes Técnicos Sanitarios se adhiere**

incondicionalmente y apoya la gran manifestación pro-Universidad a celebrarse el día 19 a las 7 de la tarde, con salida desde el Obelisco».

● **EN RELACION con el mismo tema, la Junta de Gobierno de El Museo Canario ha adoptado el siguiente acuerdo:**

«Reiterando la posición sostenida en anteriores ocasiones, El Museo Canario apoya la reestructuración universitaria de Canarias, abogando por la potenciación de los presupuestos destinados a las dos universidades y a la mejora de la infraestructura, dotaciones y calidad de los estudios universitarios, así como a la eliminación de los desequilibrios regionales y a la atención de las demandas históricas de Gran Canarias en esta materia».

● **EN SESION celebrada por la Junta Directiva del Club Natación Metropole, el pasado día 10 de los corrientes, se tomó, entre otros, el acuerdo de adherirnos a la petición del pueblo grancaño por una Universidad plena en nuestra isla.**

● **EN LA REUNION de la Junta Rectora del Club de Marketing de Las Palmas celebrada**

el pasado día 5 de los corrientes, se acordó por unanimidad enviar comunicado a todos los asociados instándolos a participar el próximo día 19 en la manifestación Pro-Universidad que se celebrará en Las Palmas.

Con la asistencia a este acto, el Club de Marketing quiere reiterar el compromiso adquirido en la Asamblea General del pasado 10 de diciembre donde se acordó la reivindicación de una Universidad plena para Las Palmas.

El Club de Marketing entiende que, no sólo se debe de conseguir un decreto que cree la Universidad plena sino que, el mismo, debe venir apoyado por la inclusión de la aportación económica suficiente para la financiación de la misma y que tienda a conseguir una equiparación con la Universidad de La Laguna, en el más breve tiempo posible.

● **EL SINDICATO Obrero Canario apoya la manifestación convocada para el próximo día 19 en pro de la Universidad de Las Palmas, y hace un llamamiento a todos los trabajadores y pueblo en general para que acudan a esta manifestación en reivindicación de tan noble causa.**